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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO 
DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 
ESPÍRITO SANTO, DO DIA VINTE E OITO DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E 
QUATRO, ÀS QUATORZE HORAS, REALIZADA NA SALA DE REUNIÕES DOS 
CONSELHOS DEPARTAMENTAIS, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA 
LOUISIANE DE CARVALHO NUNES, DIRETORA DO CCAE, COM A PRESENÇA 
DOS(AS) SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): LEANDRO PIN DALVI, CHEFE DO 
DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA; TARCÍSIO LIMA FILHO, CHEFE DO 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; FABRÍCIO THIENGO 
VIEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; JOSÉ 
GERALDO DE VARGAS JUNIOR, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE 
ZOOTECNIA; CINTIA DOS SANTOS BENTO, COORDENADORA DO CURSO DE 
AGRONOMIA; POLLYANNA IBRAHIM SILVA, SUBCOORDENADORA DO 
CURSO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; SIDNEY SARA ZANETTI, 
COORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA FLORESTAL; JORDÃO CABRAL 
MOULIN, COORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA INDUSTRIAL 
MADEIREIRA; FERNANDA FALQUETO SALVADOR, COORDENADORA DO 
CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA; FELIPE BERBARI NETO, COORDENADOR 
DO CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA; SERGIO HENRIQUES SARAIVA, 
COORDENADOR ADJUNTO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE ALIMENTOS; MÁRIO ALBERTO SIMONATO 
ALTOÉ, COORDENADOR ADJUNTO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
ENGENHARIA QUÍMICA; ADÉSIO FERREIRA, COORDENADOR DO PROGRAMA 
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM GENÉTICA E MELHORAMENTO; MARSHAL COSTA 
LEME E ROBSON COSTA DE SOUSA, REPRESENTANTES DO CCAE NO CEPE; 
FERNANDA SOBREIRA COSSATE BUROCK, REPRESENTANTE DOS 
SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO. AUSENTES COM 
JUSTIFICATIVA: GIOVANNI DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-DIRETOR DO CCAE; 
DJEISON CESAR BATISTA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS 
FLORESTAIS E DA MADEIRA; MAYARA MORENA DEL CAMBRE AMARAL 
WELLER, COORDENADORA DO CURSO DE ZOOTECNIA; WILLIAN BUCKER 
MORAES, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
AGRONOMIA; HENRIQUE MACHADO DIAS, COORDENADOR DO PROGRAMA 
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS; JANAINA CECILIA OLIVEIRA 
VILLANOVA KONISHI, COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS VETERINÁRIAS. AUSENTE: ANA CLÁUDIA 
HEBLING MEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA. 
NÃO PARTICIPARAM OS REPRESENTANTES DISCENTES, MANDATO VENCIDO 
EM 24/05/2023. 

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a Sessão. 
1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão Ordinária 
do Conselho Departamental, realizada em 13 de maio de 2024. 2. EXPEDIENTE: A Presidente 
solicitou a inclusão dos seguintes processos, a saber: 2.1 Processo digital nº 23068.027834/2024-
69 – Departamento de Engenharia de Alimentos – Suzana Maria Della Lucia – Encaminha, para 
aprovação, sugestão de nomes para compor a Comissão Especial (CES) para avaliação do 
processo de promoção; 2.2 Processo digital nº 23068.026330/2024-21 – Departamento de 
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Agronomia – Felipe Vaz Andrade – Encaminha, para aprovação, o Relatório Técnico Anual do 
programa de extensão Nº 296 "Recomendação de calagem e adubação para produtividade e 
sustentabilidade das propriedades rurais"; 2.3 Processo digital nº 23068.023289/2024-31 – 
Departamento de Engenharia Rural – Mariana Ricken Barbosa – Encaminha, para aprovação, 
relatório técnico das atividades de extensão realizadas pela empresa júnior “Cinética Júnior - 
Inteligência em Movimento”; 2.4 Processo digital nº 23068.023686/2024-11 – Departamento 
de Medicina Veterinária – Felipe Berbari Neto – Encaminha, para aprovação, acordo de parceria 
entre a Universidade Federal do Espírito Santo e a Associação de Apoio a Pesquisa e Pacientes 
de Cannabis Medicinal; 2.5 Processo digital nº 23068.026425/2024-45 – Departamento de 
Medicina Veterinária – Marcus de Freitas Ferreira – Encaminha, para aprovação, solicitação de 
afastamento para cursar Pós-doutorado. Em votação, os pedidos de inclusão foram aprovados 
por unanimidade. Exclusão: não houve. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital nº 
23068.026989/2024-88 – Coordenação do Curso de Agronomia – Encaminha, para homologação, 
o nome da professora Cíntia dos Santos Bento como Coordenadora do curso de Agronomia, por 
um período de 2 anos, a partir de 14 de junho de 2024. Em esclarecimento. Em discussão. Em 
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS 

MIL E VINTE E QUATRO. 3.2 Processo digital nº 23068.026993/2024-46 – Coordenação do Curso 
de Agronomia – Encaminha, para homologação, o nome do professor Ulysses Rodrigues Vianna 
como Subcoordenador do curso de Agronomia, por um período de 2 anos, a partir de 14 de junho 
de 2024. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a 

DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.3 Documento avulso 
nº 23068.027523/2024-08 – Secretaria CCAE – Robson Costa de Sousa – Encaminha, para 
aprovação, solicitação de prorrogação do prazo dos mandatos dos representantes do CCAE no 
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Cepe) por um período de 6 meses, a partir de 1º de 
julho de 2024. A Presidente fez a leitura do e-mail de solicitação com as justificativas 
apresentadas pelo Conselheiro Robson Costa de Sousa, informando que os demais 
representantes (titulares e suplentes) também estão de acordo com a prorrogação dos 
respectivos mandatos, a fim de manter as mesmas datas de encerramento, como segue: Robson 
Costa de Sousa (Titular) e Rejane Costa Alves (Suplente); Marshal Costa Leme (Titular) e José 
Geraldo de Vargas Júnior (Suplente). Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E 

QUATRO. 3.4 Processo digital nº 23068.059042/2023-72 – Centro de Ciências Agrárias e 
Engenharias – Encaminha, para apreciação, proposta de adesão e Planos de Trabalho referentes 
ao Programa de Gestão e Desempenho (PGD) nas Secretarias dos Departamentos de Agronomia, 
Engenharia de Alimentos, Engenharia Rural, Medicina Veterinária e Zootecnia e na Secretaria do 
Programa de Pós-Graduação em Genética e Melhoramento. A Presidente fez a leitura do ofício 
da Comissão Local do Programa de Gestão e Desempenho e do Plano de Trabalho da unidade 
alterado com a inclusão dos setores ora mencionados e apresentou os planos de trabalhos 
setoriais e individuais dos setores que estão sendo incluídos. Após ampla discussão e 
esclarecimentos, a Presidente colocou em votação. Aprovado por maioria, o Conselheiro José 
Geraldo de Vargas Júnior declarou seu voto contrário e justificou que não houve tempo hábil 
para análise do processo, uma vez que documentos foram anexados momentos antes da reunião. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.5 Processo 
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digital nº 23068.027834/2024-69 – Departamento de Engenharia de Alimentos – Suzana Maria 
Della Lucia – Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a Comissão Especial 
(CES) para avaliação do processo de promoção da classe D-Associado IV para a classe E-Titular, 
conforme Resolução Nº 52/2017/Cepe/Ufes, como segue: Membro efetivo da Ufes: Professor Dr. 
Sérgio Henriques Saraiva (Presidente), como titular. Membros externos à Ufes: Professor Dr. João 
de Deus Souza Carneiro (UFLA), Professor Dr. Luis Antonio Minim (UFV), Professora Dra. Valéria 
Paula Rodrigues Minim (UFV), como titulares; e Professor Dr. Abraham Damian Giraldo Zuniga 
(UFTO), como suplente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 
3.6 Processo digital nº 23068.026330/2024-21 – Departamento de Agronomia – Felipe Vaz 
Andrade – Encaminha, para aprovação, o Relatório Técnico Anual do programa de extensão Nº 
296 "Recomendação de calagem e adubação para produtividade e sustentabilidade das 
propriedades rurais", referente ao período de agosto/2023 a maio/2024, e a solicitação de 
renovação até dezembro de 2025. O Conselheiro Felipe Berbari Neto, com a palavra, fez a leitura 
do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relator, favorável à aprovação. Em 
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 

NÚMERO CINQUENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.7 Processo digital nº 
23068.023289/2024-31 – Departamento de Engenharia Rural – Mariana Ricken Barbosa – 
Encaminha, para aprovação, relatório técnico das atividades de extensão realizadas pela empresa 
júnior “Cinética Júnior - Inteligência em Movimento”, referente ao período de janeiro/2023 a 
dezembro/2023, e solicitação de renovação até 1º de janeiro de 2029. O Conselheiro Jordão 
Cabral Moulin, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do 
qual foi relator, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E SETE BARRA DOIS MIL E VINTE E 

QUATRO. 3.8 Processo digital nº 23068.023686/2024-11 – Departamento de Medicina 
Veterinária – Felipe Berbari Neto – Encaminha, para aprovação, acordo de parceria entre a 
Universidade Federal do Espírito Santo e a Associação de Apoio a Pesquisa e Pacientes de 
Cannabis Medicinal, sem repasse de recurso financeiro. A Presidente fez a leitura do parecer da 
Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual o Conselheiro Henrique Machado Dias foi relator, 
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E OITO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 
3.9 Processo digital nº 23068.026425/2024-45 – Departamento de Medicina Veterinária – 
Marcus de Freitas Ferreira – Encaminha, para aprovação, solicitação de afastamento para cursar 
Pós-doutorado no Programa de Pós-graduação em Parasitologia do Instituto de Ciências 
Biológicas da Universidade Federal de Minas Gerais, no período de 12 de agosto de 2024 a 12 de 
julho de 2025. O Conselheiro Sérgio Henriques Saraiva, com a palavra, fez a leitura do parecer da 
Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual a Conselheira Neuza Maria Brunoro Costa foi relatora, 
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 
4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente comunicou que encaminhou por e-mail, para conhecimento 
dos Conselheiros, a proposta de resolução pautada na reunião do Cepe (Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão), realizada no dia 20 de maio de 2024, referente ao Documento avulso nº 
23068.024477/2024-87 (Ofício nº 26 - 2024/Adufes - Suspensão do Calendário Acadêmico - 
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Greve 2024). Informou que, caso os conselheiros entendam que há necessidade de discussão do 
assunto no âmbito do Centro, poderá ser convocada uma sessão extraordinária. Por solicitação 
dos conselheiros, foi definido o agendamento de uma sessão extraordinária para o dia 5 ou 6 de 
junho de 2024, a fim de subsidiar os representantes do CCAE no Cepe. 4.2 A Presidente 
comunicou que tem recebido muitos pedidos de diárias e passagens, bem como de ajuda de 
custo para os estudantes. Informou que o valor do orçamento anual disponível no CCAE para 
ajuda de custo é de R$ 10.847,08, o valor estabelecido para ajuda de custo no âmbito do centro 
é de R$ 100,00 (por dia) para participação em evento e de R$ 80,00 (por dia) para participação 
em aula prática de campo. Disse que até o ano passado a demanda havia sido menor do que o 
valor disponível, o que tornou possível o atendimento, contudo, esse ano a demanda aumentou 
e será preciso realizar um levantamento das viagens junto aos departamentos para possibilitar o 
planejamento e a verificação das possibilidades de atendimento. Em relação a concessão de 
diárias, informou que foi solicitada a descentralização de recurso para atender as viagens 
administrativas referentes à participação dos representantes do CCAE nos Conselhos Superiores. 
Informou ainda que não está sendo possível a concessão de diárias para participação em eventos 
(congresso, palestra e outros) e que tem sido priorizadas as viagens de aulas práticas de campo. 
Quanto a concessão de passagens aéreas, informou que estão sendo atendidas apenas as 
solicitações referentes à participação de membros em comissão examinadora de concurso 
público. Explicou também que os encargos de curso e concurso pagos aos membros da comissão 
examinadora dos concursos tem sido complementado com o recurso de custeio do centro, nos 
casos em que o valor arrecadado com as inscrições são insuficientes. 5. PALAVRA-LIVRE: Não 
houve. A Presidente agradeceu a presença de todos e declarou a Sessão encerrada às 16 horas e 
5 minutos. Do que era para constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente 
Ata que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim. 
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE 

Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520  


